



## CARTAGENA RECUPERA SU HISTORIA

A pesar de ser patrimonio de la humanidad desde 1984, la historia de la Heroica carece de un capítulo importantísimo: la época colonial. Sus archivos fueron destruidos o arrojados al mar hace décadas porque no tenían dónde mantenerlos. El nuevo Laboratorio de Estudios Coloniales de la Universidad de Cartagena pretende recuperar y tener de nuevo en la ciudad parte de los archivos del siglo XVI al XVIII. Hasta ahora, la historia de Cartagena proviene de España, con el Archivo General de Indias, o de Bogotá, con documentos del Archivo General de la Nación; entre otros. Estas y otras instituciones trabajarán con la universidad para que la ciudad tenga copias de todo lo que tienen acerca de ella. Además, el laboratorio funcionará en la recién restaurada capilla del antiguo Claustro de San Agustín, que la ciudad inaugurará el 10 de abril.

## AL BANQUILLO

La Sala Disciplinaria del Consejo Superior de la Judicatura suspendió al magistrado del Tribunal Superior de Barranquilla, Jorge Eliécer Mola. Eso, junto a la investigación que les abrió a otros a magistrados de esa corporación, deja en claro el complejo momento que vive la justicia en la ciudad por la forma como han manejado importantes casos judiciales. De hecho, este viernes, la Corte Suprema de Justicia, ordenó poner fin a un largo y absurdo proceso que el Juzgado 13 Civil de Barranquilla y la sala octava laboral, civil y de familia del Tribunal de Barranquilla habían adelantado desde 2016 contra la Superintendencia de Salud. Esa causa obligaba a la entidad a pagarles 85.000 millones de pesos a más de 30 IPS del país, algo que nunca había ocurrido en el país. Al parecer, en los próximos días aparecerán nuevas denuncias.



## PRIMER PLANO

FOTO: ANNE-CHRISTINE  
POUJOLAT / A.F.P.

El ciclista colombiano **Egan Bernal**, de 22 años, logró el título en la carrera París-Niza y se consagró como promesa del ciclismo mundial. Con el respaldo de su equipo, SKY, buscará su primer triunfo grande en el Giro de Italia. El bogotano hoy se encuentra a la altura de Nairo Quintana, Miguel Ángel López, Rigoberto Urán, Fernando Gaviria y Sergio Henao como uno de los mejores ciclistas del país. ¡Muchos éxitos Egan!

## SOS POR EL AGUA

Los páramos, la mayor fuente de agua potable del país, están en peligro. La Contraloría General de la Nación llamó la atención sobre el aspecto del Plan Nacional de Desarrollo que derogaría uno de los artículos de la Ley 1753 de 2015, que salvaguarda a estos ecosistemas de la exploración y explotación de sus recursos naturales no renovables. “En las áreas delimitadas como páramos no se podrán adelantar actividades agropecuarias ni de exploración o explotación de recursos naturales no renovables, ni construcción de refineras de hidrocarburos”, dice el texto de la ley que anularía el nuevo PND presentado por el Gobierno Duque ante el Congreso. Los páramos conforman un ecosistema único de Suramérica y en Colombia más de 8 millones de personas dependen del agua que producen.

